
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

Sehr geehrte Frau Klemczak, 

 

die GRÜNE FRAKTION bittet Sie, diesen Antrag in die Tagesordnung des kommenden Schulaus-
schusses am 12.05.2022 aufzunehmen. 
 
 
 
BESCHLUSSVORSCHLAG: 
 
1. Der Schulausschuss bittet die Verwaltung, zum nächsten Schulausschusstermin einen Vortrag 

über die Aktivitäten in der Gestaltung der Bildungsübergänge (Kita - Grundschule, Grundschule 
-Sekundarstufe I, Sekundarstufe I – Sekundarstufe II) vorzubereiten, ggf. in Zusammenarbeit 
mit dem „Arbeitskreis Übergänge“ der Herner Schulleitungen. 

2. Des Weiteren wird die Verwaltung bis zu diesem Termin gebeten, eine intensivere Zusammen-
arbeit mit der universitären Forschung (z.B. dem IADS in Dortmund, dem DoKoLL in Dortmund, 
dem Institut für Erziehungswissenschaft in Bochum oder dem Institut für Erziehungswissen-
schaft in Münster) zur Weiterentwicklung der schulträgerischen Instrumente, den Übergang zu 
unterstützen, zu prüfen. 

 
 
 
BEGRÜNDUNG: 
 
Die Stadt Herne leistet gute Arbeit im Bereich der Bildungsübergänge von KiTa zur Grundschule 
und zur weiterführenden Schule. Die GRÜNE FRAKTION wünscht einen Bericht und eine kurze 
Diskussion über die aktuellen Maßnahmen diesbezüglich im Schulausschuss, um insbesondere 
auch eine Perspektive für die Zukunft zu entwickeln. Die Übergangsforschung kann Instrumente 
empfehlen und ggf. entwickeln, um gewollte und auch ungewollte Übergänge im positivsten Sin-
ne zu gestalten. Im Jahr 2013 hat die Stadt Herne zuletzt die Broschüre „Kinder stärken, Fachkräfte 
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stärken, Eltern stärken“ herausgegeben, in der auch eine Begehung der Grundschule Kleine-
Kielstraße in Dortmund geschildert wurde. Zeitgleich war Herne nie Teil des ruhrweiten und in-
zwischen abgeschlossenen Projektes „Schulen im Team“, das positive Impulse durch 9 Ruhrkom-
munen geschickt hat. Hier drängt sich die Frage auf, welche Impulse die Verwaltung aus diesem 
sehr erfolgreichen Projekt der MERCATOR-Stiftung aufgenommen hat. 
 
 
 
 
 
 
Für die GRÜNE FRAKTION 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
Fabian May, Stadtverordneter 


